
25 Jahre

“De Tönker“ – Team feiert Jubiläum (R.H.)

Was 1999 mit der 1. Ausgabe begann und hoffentlich nach dieser, der 100. Ausgabe, noch lange kein Ende findet,

sollte und musste in gemütlicher Runde gefeiert werden. Rund 30 Mitstreiter*innen von heute und damals fanden sich

im “Luv und Lee“ in Schwartbuck zu einer gemütlichen Jubiläumsfeier ein. Neben den Redakteur*innen und den Aus-

träger*innen galt und gilt der Dank auch den Verantwortlichen für Werbung und Finanzen und natürlich allen Sponsoren

und Werbepartner*innen. Im Anschluss

an einen kurzen Rückblick über die ver-

gangenen 25 “Tönker-Jahre“ richtete

unser Bundestagsabgeordneter Dr.

Kristian Klinck einige Grußworte an die

Gäste, über seinen kurzfristig angekün-

digten Besuch waren alle sehr erfreut.

Im Anschluss wurde für das leibliche

Wohl gesorgt, zu danken gilt es allen,

die einen oder mehrere Salate mitge-

bracht haben. Gekühlte Getränke hatten

Hanne und Werner Schönzart organi-

siert, es war für jeden Geschmack

etwas dabei, es wurde ein schöner

Abend, es hat alles gepasst.

Foto v.l. Dr. Kristian Klinck (MdB), Hans Hermann Kobs (ehemaliger langjähriger „Tönkermacher“),  Dr. Maren Mecke-

Matthiesen (Redaktion), Monika Lau (ehem. SPD-OV Tröndel), Kirsten Thomassen (SPD-OV Schwartbuck), Ronald

Husen (SPD-OV Hohenfelde-Darry), Heino Dempwolf (Finanzen) und Willi Wehrsig (Anzeigen).

Liebe Leserinnen und Leser,

unglaublich, aber wahr: „De Tönker“ feiert tatsächlich seinen 25. Geburtstag. Im August 1999 erschien die erste Ausgabe

mit acht Seiten. Herausgeber waren die SPD-Ortsvereine Hohenfelde, Schwartbuck und Tröndel. Als Verantwortliche

wurden Detlef Lilienthal (Tröndel), Peter Willoweit (Hohenfelde) und Karl-Heinz Kropp (Schwartbuck) genannt. 

Das Redaktionsteam bestand aus Hans Hermann vom Hofe, Kurt Herbst, Hans Hermann Kobs, Ronald Husen, Wolfgang

Gehrke und Carmen Thiel.Themen waren unter anderem ein Landschaftsplan für Schwartbuck, Hohenfelde wurde „Er-

holungsort“, Landratswahl in Plön (Team „Pro-Eger“), SPD für Erneuerung des Jugendraums in Tröndel, Gewerbegebiet

für Schwartbuck, Bebauungsplan für Silgendahl, Drachenfest in Emkendorf und Nachtwanderung des Schützenvereins

Schwartbuck. Gedruckt und gefaltet wurde der Tönker bis 2018 in Eigenleistung. Da der Kopierer des Öfteren streikte

und das Drucken manchmal Tage dauerte, wird die Arbeit seither von einer Druckerei übernommen. Dank unserer treuen

Inserenten können wir den Tönker kostenneutral herstellen und dank unserer fleißigen Austräger/innen landet er viermal

im Jahr in allen Briefkästen unserer drei Gemeinden. 

In diesem Sinne viel Spaß beim Lesen!    Ihre Tönker-Redaktion 



Sie suchen einen Fotografen für Ihre Hochzeit 

oder Ihre Veranstaltung? Gefunden!

Einfach anrufen und einen Termin ausmachen. 

Ich biete Ihnen je nach Bedarf alles, was Sie für

Ihren schönsten Tag an Fotos oder Filmen 

benö"gen, und das zu einem fairen Preis. 

Selbstverständlich ist ein erstes persönliches 

Gespräch kostenlos. 

Ich freue mich auf Ihren Anruf.          

Raimund Fritsche   

raimundfritsche.com                             2imglueck.com

fritscheraimund
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Feuerwehr Hohenfelde lädt zum Grünkohlessen ein (R.H.)

Die Freiwillige Feuerwehr Hohenfelde lädt alle aktiven und fördernden Mitglieder mit Begleitung herzlich zum

Grünkohlessen ein. Am Samstag, 9.November 2024, 19.00 Uhr, MarktTreff, soll in gemütlicher Atmosphäre gegessen

werden. Einheimische und Gäste sind ebenso herzlich willkommen. 

Im Rahmen der Veranstaltung werden Sie in gewohnter Form über die Aktivitäten der Feuerwehr informiert und mit

nützlichen Hinweisen für Ihren privaten Haushalt versorgt (Brandschutz). Da nur begrenzt Plätze zur Verfügung stehen,

bittet die Feuerwehr um rechtzeitige Anmeldung unter Tel. 04385 – 805 oder Handy 0151 – 5079 0200 (Wehrführer

Ludwig Fink). 

Als Alternative zum Grünkohl wird Roastbeef angeboten, bitte bei Anmeldung ggf. angeben. Die komplette Bewirtung

übernimmt das Team vom Giekauer Kroog. 

De Tönker

In dieser Jubiläumsausgabe soll noch einmal der Begriff

„de Tönker“ erklärt werden. Im Gutsbezirk Panker, früher

„Herrschaft Hessenstein“ genannt, war im 19. Jahrhun-

dert bei den meisten Bauernhäuser und Katen das Fach-

werk mit Lehm gefüllt. Zur besseren Bindung wurden dem

Lehm Strohhäcksel und Kratt (Buschholz) beigemischt. 

Um die Wand wetterfest zu machen, musste sie in Ab-

ständen mit Kalkmilch geweißt (getüncht) werden. In der

reichen Probstei wurden zu dieser Zeit viele Häuser mit

den teuren Ziegelsteinen erbaut. 

Der Anblick der weißen, aber doch armselig wirkenden,

Katen im Gutsbezirk, war der Grund, dass einige Prob-

steier etwas herablassend von der „Tönkerie“ (Tüncherei)

sprachen und die Bewohner als „Tönker“ bezeichneten.

Dieter Kay
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SPD-Stammtisch (MMM)

An jedem ersten Donnerstag im Monat treffen sich um

20.00 Uhr nicht nur SPD-Mitglieder, sondern alle, die ein

bisschen klönen wollen, im Gästehaus Luv & Lee in

Schwartbuck zum Stammtisch. 

Die nächsten Termine sind am 7. November und am 5. De-

zember. Die SPD-Ortsvereine Hohenfelde-Darry und

Schwartbuck freuen sich über interessierte Gäste.

Bücherflohmarkt im Schwartbucker DGH (MMM)

Am Samstag, den 26. Oktober findet wieder der beliebte

Büchermarkt des Landfrauenvereins Hessenstein im

Schwartbucker Dorfgemeinschaftshaus statt. In der Zeit

von 11.00 Uhr bis 17.00 Uhr kann man sich wieder mit

günstigem Lesestoff versorgen. 
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Aktionstag in Schwartbuck

Der gemeinsame Aktionstag des VfL

Schwartbuck, des Schützenvereins, der

Freiwilligen Feuerwehr, des Fördervereins

Schwartbuck und der Betreuten Grundschule

sowie den Crown Hunter Drums & Pipes war

ein voller Erfolg.

Am 07.09.24 ab 11:00 Uhr konnten wir

Interessierte und Sportwillige bei bestem

Wetter mit einem gemeinsamen „Warm-Up“

für unseren Aktionstag begeistern. 

Ab 11:30 Uhr fanden die jeweiligen

Präsentationen für die ganze Familie statt:

Das gesamte Sportangebot des VfL regte zum

Mitmachen an, bei der Feuerwehr konnten

Löschangriffe geübt werden und die

Fördervereine sorgten für die Verköstigung.

Die Crown Hunter Drums & Pipes spielten auf

und der Schützenverein präsentierte sich

ebenfalls. Auch die Kinder kamen nicht zu kurz. 

Neben dem turnerischen Mitmachangebot gab es einen Schminkstand und die Feuerwehr sorgte mit Duschen aus dem

Schlauch für Abkühlung und viel Spaß bei Klein und Groß.

Das Organisationsteam, bestehend aus Klaus Restemeier für den Schützenverein, Christoph Fischer für die Freiwillige

Feuerwehr, Daniela Scheel für den Förderverein des Kindergartens, Brigitte Henschel für die Betreute Grundschule,

Gerd Reklat für die Crown Hunter Drums & Pipes sowie Yvonne Nohns, Maria Wolf und Sabine Zarrinkafsch für den

VfL Schwartbuck bedanken sich bei allen Beteiligten und helfenden Händen.

Sabine Zarrinkafsch

Das Organisationsteam v.l.: Brigitte Henschel, Sabine

Zarrinkafsch, Christoph Fischer, Maria Wolf, Daniela Scheel und

Yvonne Nohns. Es fehlt Klaus Restemeier.
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HOTEL, FERIENWOHNUNGEN 

und VINOTHEK

FREEHEIT 14

24257 SCHWARTBUCK

TEL. 04385 755 / FAX 04385 1777

Email www.info@luvundlee.de

Hier könnte Ihre Kleinanzeige stehen. 

Suchen, zu verkaufen oder zu verschenken. 

Der Tönker erreicht alle Haushalte in den Gemeinden

Hohenfelde, Tröndel und Schwartbuck. 

Für die Einwohner/innen dieser Orte sind private

Kleinanzeigen bei uns kostenlos. 

Kindervogelschießen und Sommerfest in Tröndel (M.L.)

Am 6. Juli 2024 feierte die Gemeinde Tröndel ihr jährliches Sommerfest mit dem traditionellen Kindervogelschießen.

Schon am Vormittag zeigten die Jüngsten ihr Können in spannenden Wettkämpfen. In der Altersgruppe der 3- bis 4-

Jährigen sicherten sich Klara Schlund und Erik Schlünzen den Titel des Königspaares. Bei den 5- bis 6-Jährigen trium-

phierten Nele Enterlein und Pit Frehse, während in der Altersgruppe der 7- bis 9-Jährigen Jonna Paulsen und Mats

Hartmann als Königspaar gekrönt wurden. 

Am Nachmittag zog der Festumzug vom Gewerbehof Gleschendorf zum Feuerwehrgerätehaus der Gemeinde, begleitet

vom Musikzug Gadendorf und fröhlicher Stimmung. Nach der Ankunft durften die Kids sich die Geschenke aussuchen,

und die Besucher konnten sich bei Kaffee und selbstgebackenem Kuchen stärken. Gegen 17:00 Uhr wurde der Grill an-

gefeuert, und die Gäste genossen leckere Speisen. Zum Abschluss des Tages legte DJ Jonas Barnstedt ab 19:00 Uhr

auf und sorgte mit seiner Musik für einen stimmungsvollen Ausklang des Festes. 

Das Sommerfest in Tröndel bot einen gelungenen Mix aus Tradition und Unterhaltung. Damit dies gelingt sind natürlich

viele helfende Hände erforderlich. Sei es der Jugend-, Senioren- und Kulturausschuss, der nicht nur die Orga übernimmt,

sondern auch tatkräftig unterstützt, die Mitglieder der Freiwilligen Feuerwehr, die für die kalten Getränke und das Grillgut

sorgt, aber auch immer tatkräftig mit auf- und abbaut, die Geldeinsammler, die Einkäufer, die Abwäscher, die Spieleleiter,

die Kaffeekocher, die Kuchenbäcker und -verkäufer und noch viele mehr.
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Lebendiger Adventskalender in Schwartbuck (MMM)

Auch in diesem Jahr sollten sich wieder einige Schwartbucker finden lassen, die bereit

sind, die Vorweihnachtszeit zu bereichern, indem sie sich als Gastgeber für den Lebendigen

Adventskalender zur Verfügung stellen.

Es braucht nicht viel und ist insbesondere für Neubürger eine gute Gelegenheit, um „im

Dorf anzukommen“. Alle Interessenten sind herzlich zum Planungstreffen am 6. November.

um 19.00 Uhr im Feuerwehrraum eingeladen, wo gewiss auch einige erfahrene „Wieder-

holungstäter“ bereitwillig Auskunft geben..
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Wer den Tönker schon länger liest, kann sich be-

stimmt noch an die Kollumnen von Theo Tönker

erinnern. Es ist der Redaktion gelungen, ihn noch

einmal zum Schreiben zu bewegen:

Herzlichen Glückwunsch, Tönker!

Ein 25-jähriges Jubiläum mit nun einhundert Zeitungen mit

einer Auflage von 1500 Exemplaren war den Macherinnen

und Machern eine kleine Feier für alle Mitarbeitenden am

31. August im Luv & Lee wert. Fast alle waren gekommen,

um sich zu freuen, sich auf die Schulter zu klopfen und

Dank entgegen zu nehmen, den Ronald Husen freigiebig

und launig verteilte: An den Blattmacher und 20-jährigen

Chefredakteur Hans-Hermann Kobs, seine Nachfolgerin

Maren Mecke-Matthiesen, sowie Heino Dempwolf und Willi

Wehrsig, die Finanzen und Inserenten betreuen, um die

550,- Euro für den Druck jeder Ausgabe bereitzustellen. An

die Inserenten, die das überhaupt erst ermöglichen, die

Verfasserinnen und Verfasser der Beiträge und an die un-

ermüdlichen Verteilerinnen und Verteiler. 

Die Idee zu einer Bürgerzeitung hatte in den 80-er Jahren

bereits Ursula Marx mit der von ihr allein herausgegebenen

Schwartbuck-Info. Der Gedanke wurde dann von den SPD-

Ortsvereinen Hohenfelde, Tröndel und Schwartbuck auf-

gegriffen und weiterentwickelt. In Giekau und Köhn reichte

das Interesse nicht aus.

Der Tönker sollte kein rotes Kampfblatt werden, sondern

eine Bürgerzeitung für alle, ein Forum für Nachrichten, die

es nicht in die KN schaffen, für Meinungen, Kommentare,

um Luft abzulassen, um zum Mitmachen einzuladen, um

den dörflichen Gemeinschaftssinn zu stärken. Das ist all

die Jahre gut gelungen, das „Käseblatt“ ist vielen Leserin-

nen und Lesern eine Herzensangelegenheit. 

Was ich mir inhaltlich vom Tönker wünsche? Mehr Leute,

die ihre Meinung sagen, kritische Beiträge zur Förderung

des Dorflebens, auch kontroverse politische Meinungen,

der Tönker ist kein SPD-Sprachrohr! 

Vertelln vun ole Tieden, was zum Schmunzeln oder Platt-

deutsch to´n Högen. Da sehe ich schon Talente „schlum-

mern“, die sich aufraffen könnten ... 

Dass es für die nächsten 25 Jahre Menschen geben möge,

die Lust haben, diese Arbeit fortzuführen, irgendwann,

wenn´s brennt, einsteigen und Verantwortung übernehmen

für diesen Teil kommunaler Arbeit. Was es dafür gibt? Kein

Geld, vielleicht dann und wann Anerkennung, bestimmt das

gute Gefühl, sich für eine lobenswerte und besondere

Sache einzusetzen, Denn das ist der TÖNKER!

Euer Theo Tönker
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Hier bin ich Kind, hier darf ich sein – Dorffest in

Schwartbuck für Jung und Alt

Sind wir nicht alle tief im Herzen Kind? Auf alle Fälle kam

das innere Kind bei Groß und Klein voll zum Zuge – am

20. Juli beim Schwartbucker Dorffest. Und zur Freude der

Organisatoren waren über 100 Kinder da. Und so erfreute

es die Kinderherzen, dass sich auch dieses Jahr wieder

viele Freiwillige eine Spiele-Rallye für Kinder ausgedacht

und organisiert haben. 

Wilde Spiele, wie Seifen nach Zeit von einem mit Wasser

gefüllten Becken in das andere transportieren, waren Teil

der 10 Stationen. Darauf gab es Punkte. Und somit konn-

ten am Ende der Spiele-Rallye auch schöne Gewinne in

Form von hochwertigen Preisen locken. Kulinarisch gab

es wieder selbstgebackene Kuchen und Torten, tolle Sa-

late für Würstchen und Co. Es ist nicht bekannt, dass je-

mand Hungers darben musste…..Es sei denn, es wurden

nicht die gewohnten „Fish fingers“ serviert. 

Die Feuerwehr war auch in ihrem Lieblingseinsatz: Durf-

ten die Kinder doch mit dem Feuerwehrauto durch’s Dorf

fahren. Es wird gemunkelt, dass ab und zu eine Sirene

zum Einsatz kam…Glänzende Augen, spätestens als

dann die Siegerehrung stattfand mit großzügigen Ge-

schenken – und es gab sogar Medaillen für die Gewinner.

Nachdem die Kinder geehrt und gefeiert wurden, war es

Zeit, die Spiele für Erwachsene einzuläuten. 

Auch hier gab es das eine oder andere Hallo – begleitet

von Gelächter und guter Stimmung. Diese wurde durch

den dann aufspielenden DJ Sascha noch weiter gestei-

gert und es wurde getanzt und gefeiert - lang in die Nacht

hinein. Natürlich findet auch jedes Fest ein Ende. In der

Nachbesprechung des Orga-Teams wurden konstruktive

Rückmeldungen eingesammelt und alle stellten einhellig

fest: schön war’s. 

Und ganz wichtig: Da es so viele helfende Hände gab

(Kuchen, Salate machen, Spiel-Ess-Getränke-Stände be-

treuen, Auf- und Abbau, Geschenke einkaufen und und

und),  ist das Fest zu einem Fest für alle geworden. Und

das ist schön. Und somit wurde auch gleich der Termin

für das Dorffest im nächsten Jahr festgezurrt – denn, was

schön ist und der Gemeinschaft dienlich ist, muss wie-

derholt werden.          

Susanne Goldammer

Bild links: Zusammen mit vielen
anderen Leckerbissen wurde
dieser phantastische Kuchen
gespendet. 
Ganz lieben Dank an Jacky
Oganesjan und alle anderen
Bäckerinnen und Bäcker.

Liebe Anzeigenkunden,

aus  Anlass der 100. Ausgabe unserer Dorfzeitung
„De Tönker“ möchte sich das Redaktionsteam hier
einmal ganz herzlich für die teilweise jahrelange Un-
terstützung bedanken. Ohne Ihre/Eure Bereitschaft
im Tönker eine Anzeige zu schalten, könnten wir un-
sere kleine Zeitung nicht viermal im Jahr erstellen und
kostenlos verteilen.

Rechts: Großer Andrang
herrschte bei allen Spielen.



9

Käse
vom HOF BERG 

aus DANNAU

Likör
D.H.BOLL SPIRITUOSEN 

aus LÜTJENBURG

in der PROBSTEI 

& HOHWACHT6x

erfrisch
end

regional

www.edeka-alpen.de

Bier
von LILLEBRÄU 

aus KIEL

Kaffee
von der KAFFEEKÜSTE 

aus LABOE

INES  BRA ASCH

Aukamp 14 

24257 Schwartbuck 

Telefon 043 85 . 218

Mobil 0173. 71 64 022

info@braasch-immobilien.de 

www.braasch-immobilien.de

Fahrräder · Elektrofahrräder

 Große Auswahl
 Fahrradvermietung
 Elektroradvermietung
 Reparatur-Sofortservice

Verkauf · Reparatur · Verleih · Pannenservice

Auf dem Hasenkrug 2a · 24321 Lütjenburg
Tel. 04381 - 46 90 · www.zweirad-scheibel.de
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Erfolgreiches Hohenfelder Sommerfest (R.H.)

Zum diesjährigen Sommerfest hatte Petrus den
Veranstaltern wechselhaftes Wetter geschickt. Außerdem
fanden an dem Tag Spiele der Fußball-EM statt. Das Fest
wurde dennoch zu einem vollen Erfolg, der Besuch war gut,
insbesondere in den Nachmittagsstunden. 
Einheimische und Gäste erfreuten sich an den Kinder- und
Erwachsenenspielen, den Tanzvorführungen und dem
vielfältigen Angebot an Speisen und Getränken. 
Die Schichten konnten insgesamt gut besetzt werden. Das
Ergebnis für die Vereinsgemeinschaft konnte sich sehen
lassen und motiviert die Organisatoren für das kommende
Jahr. Besonders erwähnenswert ist die hervorragende
Beteiligung beim Auf- und Abbau, das war sensationell. 
Zu danken gilt es allen ehrenamtlichen Helferinnen und
Helfern, ohne die ein Fest in dieser Form nicht darstellbar
wäre. Ein weiterer Dank geht an alle Bäckerinnen und
Bäcker der leckeren Torten und Kuchen. Machen Sie auch
2025 wieder mit.

Personalwechsel in der Gemeindevertretung

(R.H.)

Die Entscheidung stand persönlich schon länger fest und
auch die Fraktion war größtenteils im Vorfeld informiert:
Hans Werner Voß hat zum 1.9.24 sein Mandat als Gemein-
devertreter niedergelegt. 

Seit 2005 war Hans Werner ständiges Mitglied in der Ver-
tretung und in den Ausschüssen. Auch im Amtsausschuss
vertrat er die Gemeinde über viele Jahre. Insbesondere
sein Fachwissen als freischaffender Architekt half der Ge-
meinde immer wieder bei Fragen zu unterschiedlichsten
Bauangelegenheiten und hatte auf die Entscheidungsfin-
dung maßgeblichen Einfluss. 

Seine konstruktiv-sachliche Art, kritisch in der Sache, aber
immer zielführend-lösungsorientiert, wird in der Vertretung
fehlen und eine große Lücke hinterlassen. Hans Werner
feierte kürzlich seinen 70. Geburtstag. Er meint, es sei an
der Zeit das “Staffelholz“ in jüngere Hände zu geben. 

Die persönliche Entscheidung ist zu respektieren, auch
wenn sie bedauerlich ist. Seine Zusage, dass die Ge-
meinde bei Fachfragen auch zukünftig auf ihn bauen kann,
lindert den Abschiedsschmerz ein wenig. 

“De Tönker“ wünscht Hans Werner alles erdenklich Gute
und Gesundheit für den “kommunalpolitischen Ruhestand“.
Eine offizielle Verabschiedung wird es im Rahmen der
nächsten Sitzung der Gemeindevertretung geben. Heute
sei Hans Werner auf jeden Fall für seine Arbeit und sein
herausragendes, ehrenamtliches Engagement herzlich ge-
dankt. 

Die Nachfolge ist bereits geklärt, Jessica Lantau-Husen
wird den freigewordenen Platz in der Vertretung einneh-
men. “De Tönker“ wünscht Jessica einen gelungenen Start
sowie viel Spaß und Freude bei der gemeindlichen Arbeit. 
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Alle Schwartbucker Termine 

ganz frisch unter:

schwartbuck.de/aktuelles

Aktuelles aus der Gemeindevertretung Schwart-

buck

Die Vorbereitungen zum Bau des Solarparks der Ge-

meinde an der L165/Höhe Schmoel sind nun nahezu ab-

geschlossen. Die Gemeindevertretung hat dem

Durchführungsvertrag, der Änderung des Flächennut-

zungsplanes sowie dem Bebauungsplan Nr. 5 „Solarpark

Schwartbuck“ in einer Sitzung am 25.07.24 zugestimmt.

Damit könnte die von der Gemeinde beauftragte Firma En-

erparc noch dieses Jahr das Baurecht erhalten und zeitnah

mit dem Bau des Solarparks beginnen. 

Im Gespräch ist auch, den Bürgern der Gemeinde eine

wirtschaftliche Beteiligung am Solarpark anzubieten. Als

mögliches Beispiel wurde genannt: bis zu 25.000€ pro Bür-

ger, 7 Jahre festverzinst für z.B. 6% (Angaben ohne Ge-

währ). Hierzu wird es rechtzeitig eine öffentliche

Informationsveranstaltung geben, zu der alle interessierten

Bürger eingeladen werden. 

Auf dem Parkplatz der Schwartbucker Grundschule wur-

den Container aufgestellt. Diese sollen als Übergangslö-

sung mehr Raum schaffen, bis der Neubau der Betreuten

Grundschule genutzt werden kann. 

Die Gemeinde sucht einen Freiwilligen, der den Flaggen-

dienst für Schwartbuck übernimmt (Beflaggung am Dorf-

gemeinschaftshaus zu verschiedenen Feiertagen und

Anlässen). Dieses Amt hatte seit 40 Jahren (!) Uli Muxfeldt

inne; die Gemeinde dankt ihm hierfür sehr herzlich.

Kirsten Thomassen

Hohenfelder Schützen suchen Verstärkung

(R.H.)

Die Schützensparte der SG Hohenfelde sucht neue, ak-

tive, interessierte Mitglieder. Insbesondere die Bogenab-

teilung mit neuer Führung (Lydia Klemckow, Tel. 0176 –

204 77 091), die regelmäßig auf dem Sportplatz in Hohen-

felde trainiert, würde sich sehr über Verstärkungen freuen.

Nähere Informationen zur Schützensparte bekommen Sie

/ bekommst Du auch bei Albert Wichelmann, Tel. 04344 –

413 12 53 oder E-Mail: a.wichelmann@sg-hohenfelde.de.

Skat- und Knobelabend in Hohenfelde (N.D.)

Es geht endlich wieder los! Alle Skat- und Knobelfreunde

sollten sich bereits einmal Samstag, den 19.10.2024 und

Samstag, den 23.11.2024, im Kalender notieren. Um 19.00

Uhr steigen im Hohenfelder Sportheim die nächsten Run-

den. Teilnahmeberechtigung ab 16 Jahren. 

Das Startgeld beträgt € 10,00, alle Teilnehmer(innen) er-

halten einen attraktiven Fleisch- bzw. Wurstpreis oder auf

Wunsch ein Käsepaket. Über eine zahlreiche Beteiligung

würden sich die Organisatoren (SG Hohenfelde) freuen.

Anmeldungen nehmen ab sofort Nadine Daschke (Tel.

0174 / 4361930), Käthe Witt (Tel. 295), Joachim Prieß (Tel.

599933), Bärbel Sellmann (Tel. 0176 / 51592893) und Ja-

nine Almeroth (Tel. 0176 / 22128410) entgegen.          

Der SG Festausschuss

Helferfrühstück der SG Hohenfelde am 01.09.24

(N.D.)

Für die Mithilfe beim diesjährigen Dorffest und/oder Spät-

sommertreff hat sich der Festausschuss wieder bei all ihren

fleißigen ehrenamtlichen Helferinnen und Helfern mit

einem leckeren Frühstücksbuffet inklusive Getränke be-

dankt. 34 Personen sind der Einladung gefolgt und haben

in gemütlicher Runde ein tolles Frühstück genossen. 

Das beliebte Helferfrühstück ist inzwischen Tradition und

wir sind optimistisch, dass wir nächstes Jahr wieder genü-

gend freiwillige Helfer haben, um unsere Feste ausrichten

zu können. Die Planung & Organisation ist das eine, die

Umsetzung und Durchführung das andere. 

Und Letzteres schaffen wir wieder nur mit Eurer Unterstüt-

zung und nicht alleine. Noch einmal vielen Dank an alle

Helferinnen und Helfer!!!

Der SG Festausschuss & Jugendwartin

Laternenumzug in Hohenfelde (R.H.)

Am Freitag, 18.10.2024, findet wieder der traditionelle

Laternenumzug durch Hohenfelde statt. Abmarsch ist um

19.00 Uhr am Feuerwehrgerätehaus unter musikalischer

Begleitung des Musikzuges der Feuerwehr Gadendorf.

Getränke und Bratwurst werden in der Feuerwache

angeboten. Die Organisatoren der Freiwilligen Feuerwehr

würden sich sehr über Ihre / Eure Teilnahme freuen.

Beim Helferfrühstück

war wieder genug für

alle da.
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Politische Sommerpause in Hohenfelde (R.H.)

Erfahrungsgemäß gibt es im Herbst-Tönker wenig aus der

Kommunalpolitik zu berichten. Erst im Herbst werden die

Ausschüsse und die Gemeindevertretung wieder tagen.

Bei Redaktionsschluss standen die Termine noch nicht

fest, achten Sie auf die Aushänge in den Schaukästen

oder den Ankündigungen auf der Homepage. Der neue

Gemeindetraktor ist endlich da und wurde erfolgreich in

Betrieb genommen. 

An der Strandkrabbe wurden zwei neue Container aufge-

stellt. Sie sollen als Abstellmöglichkeit für den Verein Na-

turErleben und das “Strandlächeln“ dienen. Zu danken gilt

es Otto Lorenzen und Hartmut Hampl, die sich um eine

kostengünstige Beschaffung gekümmert haben, sowie

Hans Werner Voß, der die Baugenehmigung beim Kreis

Plön auf den Weg gebracht hat. Bei Redaktionsschluss lag

immer noch kein Förderbescheid für die Sanierung der

Sturmschäden der Ostseesturmflut aus dem Oktober 2023

vor, nun ist wieder Oktober und die nächste Sturmflut

kommt bestimmt … es muss sich ja lohnen. 

In der Presse lesen wir von Bürokratieabbau und be-

schleunigten Verfahren, Kommentar überflüssig. Auf “Ra-

deland“ fand ein Ortstermin mit dem Planer und dem

Investor statt, sie kennen alle die Thematik der gewünsch-

ten Erweiterung. Mit Sicherheit werden sich der Bau- und

Wegeausschuss sowie die Gemeindevertretung in Kürze

weiter mit dem Thema befassen. 

Sämtliche Ausschussmitglieder und Gemeindever-

treter*innen würden sich sehr über Ihren Besuch der Sit-

zungen freuen, Sie sind dann immer bestens und aktuell

informiert, schauen Sie mal vorbei.

Das muss auch mal gesagt werden dürfen!!

Wir meckern zu viel über Dinge, die nicht funktionieren.
Warum freuen wir uns nicht über Dinge die funktionieren.
So zum Beispiel über ehrenamtliches Engagement, wel-
ches zu häufig leider als selbstverständlich hingenommen
wird. Doch wo beginnt ehrenamtliches Engagement?

Ist es der Einsatz für den Verein, ist es die Nachbarschafts-
hilfe, oder ist es das Engagement für eine Partei? Es ist
dies alles und noch viel mehr. Alles, was jemand für das
Gemeinwohl tut, ohne dafür eine finanzielle Entlohnung zu
erhalten, zu erwarten oder zu fordern, abgesehen von sog.
Aufwandsentschädigungen. 

Dieses Engagement zeigt, dass es immer noch viele Men-
schen gibt, die nicht nur an sich selber denken, sondern
auch an andere und dabei nicht darüber diskutieren, was
nicht geht, sondern darüber wie es geht und es einfach ma-
chen! Ohne dieses Engagement wären viele Dinge im Klei-
nen wie auch im Großen nicht möglich. 

Deswegen DANKE an alle, die zum Gelingen der Dorffeste
beigetragen haben, die beim Tag der Vereine in Schwart-
buck mitgemacht haben. Sei es bei der Organisation, Auf-
Abbau oder Durchführung. DANKE an alle, die geholfen
haben, die Dörfer sauberer und schöner zu machen.
DANKE an alle, die sich in den Feuerwehren, Vereinen,
Parteien etc. engagieren. 

DANKE an alle, die sich in den Gemeindevertretungen, als
Schöffen, als Laienrichter, im Schulverband, usw. ehren-
amtlich engagieren. DANKE an alle, die dazu beigetragen
haben, dass es den Tönker jetzt schon 25 Jahre, in 100.
Ausgabe, gibt. DANKE an alle, die sich in irgendeiner Form
ehrenamtlich engagieren. DANKE, dass es euch gibt.

Heino Dempwolf

Vereinsfahrt der SG Hohenfelde (A.P.)

Am 08. September 2024 veranstaltete die SG

Hohenfelde ihre diesjährige Familienfahrt für

Jung & Alt. Da wir kurzfristig ein paar Absagen

aufgrund von Krankheit hatten, war der Bus

nicht ganz ausgebucht, aber dennoch mit 47

Personen gut gefüllt. Ausflugsziel war diesmal

der Wildpark “Schwarze Berge“ in der Lünebur-

ger Heide. Hier sind heimische Wildtiere zu

Hause, die wir in dem sehr schön angelegten

Park bei bestem Wetter beobachten konnten.

Aus nächster Nähe sahen wir Greifvögel, die bei

der Flugschau ihre Talente zeigten. 

Ein riesiger Abenteuer-Spielplatz, Tiere zum An-

fassen und der 45 Meter hohe Elbblickturm

waren Highlights für die Jüngsten. Zum Ab-

schluss gab es im Wildpark-Restaurant leckere

Torten oder Herzhaftes, die Kinder bekamen alle

einen großen Eisbecher. Wir freuen uns schon

auf eine neue Fahrt im nächsten Jahr. Das Or-

ganisationsteam bedankt sich für das entgegen-

gebrachte Vertrauen.

SG-Festausschuss & Jugendwartin
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Spätsommertreff der SG Hohenfelde am 17.08.24

(N.D.)

Das tolle Wetter zog viele Besucher auf das Festgelände.

Es wurde wieder geklönt, gespielt, ausgiebig gegessen und

getanzt. Am Nachmittag bei Kaffee und Kuchen sowie Kin-

derspielen herrschte reger Betrieb. Besondere Attraktionen

waren die Hüpfburg, Boulen, Hobby Horsing und das

Laser-Gewehr-Schießen. 

Erstmals wurde das Laser-Gewehr-Schießen als Preis-

schießen für die Erwachsenen angeboten. Die besten Drei

haben einen tollen Preis erhalten. Beim Schießen hatten

die Frauen entgegen aller Erwartungen die Nase vorn. Den

1. Platz machte Laura Lantau und Lina Bünz räumte gleich

zweimal ab und belegte Platz 2 und 3. Um 16.30 Uhr sorgte

die Mitmachaktion Kindertanz mit Meike und Nadine für

regen Betrieb auf der Tanzfläche und im Anschluss sorgte

die Fitness-Tanzaufführung “Dance up your Life“ mit Nicole

für Spaß und Unterhaltung bei Jung und Alt. 

Für das leibliche Wohl sorgten verschiedene Grillspeziali-

täten, Pommes und Getränke aller Art. Der kulinarische

Renner in diesem Jahr war der Hohenfelder Backschinken

im Brötchen. Beim Getränkekonsum wurden wir über-

rascht, der Klassiker Cola-Korn lief im Vergleich zu den

letzten Jahren nur mäßig, dafür waren Wodka-Mischungen

sehr beliebt. Für Spaß und Tanz sorgte DJ Jan Staack. 

Der ganz große Besucheransturm in den Abendstunden

blieb aus. Das neue Konzept und die Ankündigung, dass

die Musik nur noch bis 24.00 Uhr spielt und ab 22.00 Uhr

sogar nur noch in gemäßigter Lautstärke, ließ gerade viele

Jüngere gar nicht erst kommen. Die zeitliche Begrenzung

des Musikrahmens ist leider notwendig gewesen, um Be-

schwerden aufgrund von Ruhestörung/Lärmbelästigung

aus dem Weg zu gehen. 

Das ORGA-Team bedauert diese Maßnahme sehr, be-

dankt sich aber für Euer Verständnis. Trotz der „Einschrän-

kungen“ war der Spätsommertreff relativ gut besucht und

ein schönes, friedliches Fest. Die Organisatoren sind zu-

frieden. 

Ein großes Dankeschön geht auch an alle ehrenamtlichen

Helferinnen und Helfer sowie an alle Kuchenspender. Und

natürlich an unsere Sponsoren EDEKA Alpen, der Innova

GmbH, der Fischerklause Hohenfelde, der Straußenfarm

Ostseeblick und der Bäckerei Glüsing.

Der SG Festausschuss

Kinderferienprogramm der SG Hohenfelde 

Auch in diesem Jahr fand das Kinderferienprogramm der

SG Hohenfelde unter Leitung von Jugendwartin Meike

Klausberger-Prieß und mir statt.

Jeden Montag trafen sich Kinder im Alter von 1 – 12 Jahren

im Sportheim, um einen schönen Nachmittag zu

verbringen. Am ersten Tag ging es los mit Tanzen zu

verschiedenen Kinderliedern mit Laura und Jona Lantau.

Eine Woche später stellten wir unter fachkundiger

Anleitung von Achim Prieß Vogelhäuser aus Holz her.

Achim hatte im Vorfeld Holz für 25 Vogelhäuser vorbereitet,

23 Kinder machten mit und konnten stolz ihr

selbstgebasteltes Vogelhaus mit nach Hause nehmen. Ein

weiterer Höhepunkt waren die Wasserspiele, am Ende

waren nicht nur die Kinder, sondern auch die Erwachsenen

nass.

Auch in diesem Jahr wurde natürlich das Batiken von T-

Shirts angeboten und wie jedes Jahr sehr gut

angenommen. Am vorletzten Montag bastelten wir Frösche

aus Tonpapier. Für den Abschlussmontag hatten wir uns

etwas Besonderes ausgedacht: Wir liehen uns vom

Kreissportverband die Utensilien für das Minisport-

abzeichen: Anfangs wurde eine Piratengeschichte

vorgelesen und anschließend haben die Kinder ihr Können

beim Laufen, Balancieren, Werfen, Slalom laufen, Springen

und Hobby Horsing gezeigt. 

Auch die großen Mädels vom Hobby Horsing haben

mitgemacht und hatten ihren Spaß. Am Ende wurde der

Piratenschatz gefunden und 25 Medaillen und Urkunden

an die Teilnehmenden verteilt. Abschließend gab es noch

Würstchen und Pommes für alle, die Jürgen und Käthe Witt

und Achim Prieß für uns zubereiteten. 

Für die älteren Kinder und Jugendlichen haben wir Minigolf

in Kalifornien, Fußballgolf am Weißenhäuser Strand und

Paddeln auf der Schwentine angeboten. 

Wir bedanken uns bei allen Helferinnen und Helfern und

freuen uns schon auf das nächste Jahr.

Jessica Lantau-Husen
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Fahrt zum Weihnachtsmarkt nach Flensburg am

14.12.24

Die SPD-Ortsvereine Schwartbuck und Hohenfelde-Darry

freuen sich, auch dieses Jahr wieder eine gemeinsame

Busfahrt für alle Bürger und Gäste zu einem der großen

Weihnachtsmärkte in Schleswig Holstein anbieten zu kön-

nen. 

Am Samstag, dem 14.12.24 fahren wir mit dem Reisebus

zum Weihnachtsmarkt nach Flensburg, wo wir shoppen,

die weihnachtliche Stimmung in den gemütlichen Gassen

der Altstadt erleben und auch den einen oder anderen

Glühwein genießen wollen. 

Anmeldungen sind wie immer ab sofort möglich bei Kirsten

Thomassen (04385/1678 oder kirsten.th@icloud.com) und

Ronald Husen (04385/887 oder ronaldhusen@t-online.de).

Der Fahrpreis beträgt 18€ pro Person; Abfahrt wird in Ho-

henfelde (MarktTreff) um 12 Uhr und in Schwartbuck (Bus-

haltestelle Dorfmitte) um 12.05 Uhr sein.

Kirsten Thomassen

Kürbisschnitzen in Schwartbuck (MMM)

Zu einer ganz besonderen Mitmachaktion lädt in diesem

Herbst der Schwartbucker Kulturausschuss ein.

Am Sonntag, den 27. Oktober sind alle, die Lust haben,

ob Groß oder Klein, um 15.00 Uhr zum Mitmachen ins

Dorfgemeinschaftshaus eingeladen, damit an Halloween

überall im Dorf gruselige oder lustige Kürbisköpfe vor den

Türen stehen können.

Das Material, also ein Kürbis und entsprechendes Werk-

zeug, muss mitgebracht werden. Knabbereien, Kaffee  und

Softgetränke sind in ausreichender Menge vorhanden, so-

dass einem fröhlichen Beisammensein nichts im Wege

steht. Anmeldungen sind nicht erforderlich.

Der Kulturausschuss freut sich über viele Kinder, Eltern,

Großeltern und überhaupt jeden, der Lust auf einen netten

und zugleich produktiven Sonntagnachmittag hat.



15

Hundetrainerin Kornelia Leibner: Ganzheit-

licher Ansatz für Mensch und Hund

Hallo, mein Name ist Kornelia Leibner und ich lebe
mit meinem Lebensgefährten, unserer kleinen
Tochter und unseren drei Hündinnen in Emkendorf.
Seit ich 2021 meine 2-jährige Hundetrainerausbil-
dung abgeschlossen habe, widme ich mich voller
Leidenschaft der Arbeit mit Hunden. Derzeit bilde
ich mich zudem zur tierärztlich geprüften Ernäh-
rungsberaterin für gesunde und kranke Hunde wei-
ter, um Hunde auch in Gesundheitsfragen optimal
unterstützen zu können.
Mein Trainingsansatz ist ganzheitlich: Ich betrachte
das Mensch-Hund-Team in seiner Gesamtheit und
gehe individuell auf die Bedürfnisse beider ein.
Dabei ist es mir wichtig, die Ursachen für Verhal-
tensweisen zu verstehen und nicht nur Symptome
zu behandeln. Denn jeder Hund ist einzigartig und
verdient genau das Training, das zu ihm passt.
Ob im Einzeltraining, bei Seminaren oder im Grup-
pentraining auf dem Gelände des TSV Hessen-
stein in Gadendorf – mein Ziel ist es, Sie und Ihren
Hund dabei zu unterstützen, als harmonisches
Team zusammenzuwachsen.Gemeinsam schaffen
wir eine starke Bindung, die Sie und Ihren Hund
näher zusammenbringt! 

Besuchen Sie mich gerne auf meiner Internetseite:

gemeinsam-gluecklich-sein.de oder folgen Sie mir

auf Facebook oder Instagram um mehr zu erfah-

ren.

Es geht wieder los!

Am 9.11.2024 startet unser zweites Schwartbucker Boßel-Event.

Wir treffen uns um 10:00 Uhr am Sportlerheim und gehen um 11:00

Uhr auf die Strecke. Nach Möglichkeit sollten sich Teams (4–6 Per-

sonen) vor der Anmeldung zusammen gefunden haben und sich

unter einem Teamnamen bei Sabine Zarrinkafsch, Telefon 0171 86

55 861, anmelden. Die 15,- Euro Startgebühr sind bei der Anmel-

dung bei Sabine in bar zu entrichten und beinhalten die Bollerwa-

genfüllung und Steckrübenmus satt (auch eine vegane Variante

wird angeboten). 

Wer sich vorab keinem Team zuordnen konnte, ist natürlich auch

willkommen und wird dann eingeteilt. Jedes Team erhält Wegzeh-

rung in flüssiger Form. Wünschenswert ist, wenn ein Bollerwagen

pro Team für den Getränketransport auf der Strecke mitgebracht

werden können. 

Außerdem ist es ratsam, eine Harke/Kraber pro Team dabei zu

haben, falls die Kugel mal ein wenig abseits des Weges landen

sollte. Wer keine eigene Kugel hat, bitte bei der Anmeldung Be-

scheid geben. Geboßelt wird in 4-6er Teams, immer zwei Mann-

schaften gegeneinander. Die Strecke beträgt ca.

3,4 km und kann etwas matschig sein  Katharina

und Thomas werden das Sportlerheim für uns öff-

nen und haben den Getränkevorrat zum käufli-

chen Erwerb für uns aufgestockt. Nach dem

Boßeln sind Gäste (hier bitten wir auch um Voran-

meldung) zum Essen (10,- Euro Gebühr pro Per-

son) und zum geselligen Beisammensein herzlich

willkommen. Anmeldungen werden ab sofort ent-

gegen genommen. Anmeldeschluss ist der

1.11.2024. Falls noch Fragen auftauchen sollten,

bitte fragen: Sabine Zarrinkafsch, 0171/8655861.
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Sitzungstermine aller Gemeinden: 

https://ratsinfoservice.de/ris/amtluetjenburg

Laternenumzug durch Schwartbuck

am Samstag, 12.Oktober 2024

ab 19:00 Uhr Treffen auf dem Dorfplatz

Abmarsch um 19:15 Uhr

Begleitung durch den Musikzug der FF Gadendorf 

und die Freiwillige Feuerwehr Schwartbuck/Schmoel.

* Die Feuerwehr bietet einen Shuttleservice vom Sportplatz 

zum Dorfplatz an.


